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 Comune di 

San Vincenzo Valle Roveto 
 

 

FACCIAMO IL PUNTO 
Bilancio e Programmazione futura, 

dopo due anni di attività amministrativa 
 
 

Cari concittadini, sono passati due anni dalle Elezioni dell’ottobre 2021, nelle quali ci è stato affidato 
il ruolo di guida amministrativa della nostra comunità. Oltre alle difficoltà ordinarie che solitamente 
si incontrano nell’amministrare un piccolo Comune delle aree interne, abbiamo dovuto affrontare 
problemi ulteriori, dei quali solo alcuni preventivabili in campagna elettorale. Sul piano generale non 
sono stati anni facili, abbiamo vissuto eventi non semplici da gestire, come il post pandemia e le 
varie criticità collegate alla guerra fra Russia e Ucraina, prima fra tutte l’aumento dei costi, che hanno 
prodotto gravi danni all’economia mondiale e quindi anche locale. I Comuni, come le famiglie e le 
aziende, hanno attraversato e attraversano ancora momenti difficili in cui si fa fatica a pagare le 
bollette, per questo siamo stati obbligati ad adottare scelte che hanno comportato inevitabili sacrifici. 
Poi ci sono le questioni prettamente interne alla macchina amministrativa comunale. Dopo soli pochi 
giorni dall’insediamento è andata via la Responsabile dell’Ufficio Tecnico. Siamo andati avanti con 
soluzioni precarie per un anno, fino a quando non abbiamo, a seguito di selezione pubblica e di utili 
convenzioni con dipendenti di Comuni limitrofi, ricostituito un assetto funzionale di un ufficio così 
strategico quale è l’UTC. Inoltre, in sede di approvazione del Conto Consuntivo del 2021, a pochi 
mesi dall’insediamento, abbiamo dovuto necessariamente accertare un disavanzo tecnico di € 
347.564,70 che non ci ha fatto dormire per diverse notti e che abbiamo fronteggiato con 
responsabilità e coraggio attraverso un piano di rientro triennale. Ciò nonostante ci siamo rimboccati 
le maniche e abbiamo lavorato alacremente per superare i problemi incontrati e dare attuazione a 
quello che era il nostro programma. Abbiamo cercato di affrontare tutte le problematiche con 
l'impegno e la passione di sempre, cercando di dare risposte concrete e mirate alla popolazione, 
potendo contare su un ottimo team di persone, tra amministratori e dipendenti che lavorano per il 
bene del paese. 
Abbiamo subito attacchi scellerati e senza senso da parte dell’opposizione “di Roccavivi”. Non 
abbiamo mai risposto, se non nella sede che riteniamo opportuna, cioè il Consiglio Comunale. 
Neppure intendiamo farlo adesso, né tantomeno utilizzare questa informativa per togliere spazio ad 
argomenti importanti e a un’interlocuzione con Voi che riteniamo fondamentale e proficua.  
In attesa di poter avviare una serie di incontri in tutti i nostri paesi, vogliamo farvi arrivare questo 
riassunto, con il quale abbiamo tentato di documentare alcune delle principali cose fatte, quelle che 
sono già in cantiere e, soprattutto, quelle che partiranno nell’anno nuovo. Un bilancio sintetico di 
due anni di mandato, con gli obiettivi raggiunti e i progetti da realizzare. 
Oltre al formato cartaceo, è disponibile anche la versione digitale, sul sito web del comune 
www.comune.sanvincenzovalleroveto.aq.it  .  
 
 

 

 

http://www.comune.sanvincenzovalleroveto.aq.it/
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COSA ABBIAMO FATTO 
Su sociale, scuola, cultura, turismo e tempo libero, innovazione, servizi possiamo dire, senza possibilità di 

essere smentiti, di aver fatto oltre quanto nelle nostre stesse aspettative.  
✓ Abbiamo contribuito alla nascita dell’Unione dei Comuni Montani “Montagna Marsicana”, con la 

quale gestiamo tutti i servizi sociali, potenziati ed avvicinati al cittadino, anche grazie all’Assistente 

Sociale che presta servizio dal lunedì al venerdì nei Comuni di San Vincenzo Valle Roveto e Balsorano. 
✓ Con la stessa Unione abbiamo attivato in questi due anni tante borse lavoro e diversi tirocini RdC, 

dando la possibilità a persone di mettersi a disposizione per il bene comune e, nel contempo, garantire 
pulizia e decoro per i nostri paesi. 

✓ Sempre in tema di opportunità per i giovani di fare esperienze lavorative che, anche se brevi e a termine, 
offrono la possibilità di aumentare il bagaglio di competenze e comunque dare il proprio contributo in 

termini di erogazione di servizi pubblici, insieme con il Centro Servizi del Volontariato dell’Aquila, abbiamo 

presentato un progetto per il Servizio Civile Universale che vedrà l’impiego di tre volontari nel nostro 
Comune.  

✓ Da un anno è attivo nella frazione di Roccavivi un Centro di Accoglienza per Minori Stranieri non 
Accompagnati, che ospita 15 ragazzi di diverse nazionalità. Il Centro è gestito dalla ASP1 dell’Aquila, 

società pubblica controllata dalla Regione Abruzzo, ed è finanziato interamente dal Ministero dell’Interno, 

attraverso i Fondi SAI-FAMI. Anche se con alcune difficoltà, naturali, essendo per tutti, Comune, Asp ed 
Operatori, una novità assoluta, la riteniamo un’esperienza di accoglienza e di integrazione straordinaria, 

che viene vista con grande interesse in ambiti provinciali e regionali. Il progetto è stato rifinanziato per 
altri due annualità ed occupa circa 15 collaboratori (tra coordinatore, psicologi, assistenti sociali, educatrici, 

operatore legale, mediatore interculturale, insegnante di italiano, operatore per l’integrazione, operatori 
notturni, cuoche, addetta alle pulizie) per lo più ragazze e ragazzi del nostro Comune. A loro, a tutti gli 

operatori che hanno lavorato e lavorano all’interno del Centro, va il nostro sentito ringraziamento per 

quanto hanno fatto in questo anno, mettendo in questa “sfida”, oltre alle indiscusse qualità professionali, 
anche il cuore e regalando tanto affetto e amore a questi ragazzi, che prima di arrivare in Italia hanno 

vissuto esperienze terribili.  
✓ Abbiamo difeso il nostro Istituto Comprensivo di Balsorano e lavorato per la crescita delle nostre 

scuole. La vicinanza e l’attenzione per tutte le richieste e le esigenze che ci pongono quotidianamente, sia 

la Direzione Scolastica che le stesse insegnanti, pilastri fondamentali della nostra piccola ma grande realtà 
scolastica, sono per la nostra amministrazione la principale missione amministrativa, che da sola giustifica 

l’impegno che abbiamo assunto davanti ai nostri concittadini.   
✓ Con il Progetto Margini, finanziato dalla Fondazione Carispaq e ideato da Nicoletta Rugghia e Roberta 

Di Battista, abbiamo ospitato nei nostri paesi diversi scrittori del panorama letterario nazionale, favorendo 

la diffusione e l’ampliamento dell’offerta culturale locale e contribuendo in tal modo a contrastare la 
marginalizzazione e il declino demografico che affligge le aree interne. 

✓ Abbiamo consolidato il rapporto con le Pro Loco e le altre associazioni presenti sul territorio, che 
rappresentano il motore di tutte le iniziative culturali, ricreative, enogastronomiche che si svolgono nei 

nostri paesi. Sostenere le manifestazioni significa promuovere il nostro territorio, i suoi prodotti tipici (l’olio 
in particolare) e le sue eccellenze gastronomiche e far conoscere San Vincenzo Valle Roveto anche fuori 

dai confini comunali.  

✓ Il cartellone estivo “Eventi in Comune”, grazie alla “regia” di Ariele Vincenti e all’impegno delle Pro Loco, 
è cresciuto in qualità e con “Teatrando in Comune” ospita da anni nomi di spicco nell’ambito teatrale 

nazionale.  
✓ Guardiamo con grande interesse e partecipazione all’attività che da due anni sta mettendo in campo la 

Cooperativa di Comunità “Terrenostre”. Anche questa una sfida, Terrenostre è la prima ed ancora 

l’unica cooperativa di comunità sorta nella Valle Roveto, una novità nel panorama delle aree interne che 
ci viene invidiata da tutti. Diverse le iniziative realizzate da Terrenostre che noi, per quanto nelle 

competenze dell’amministrazione, abbiamo cercato di supportare: dal negozio di prossimità aperto a San 
Giovanni Vecchio, ai numerosi trekking ed esperienze di turismo outdoor, alla collaborazione nella 

realizzazione di diverse attività all’interno del Campo estivo per i bambini dei Comuni di Balsorano e San 
Vincenzo Valle Roveto. Siamo convinti che quella intrapresa sia la strada giusta. Il turismo esperienziale è 

l’unica strada che territori come la Valle Roveto possono percorrere per lo sviluppo di questo settore e 

quindi del proprio territorio.  
✓ Con la Cooperativa di Comunità, tra i tanti progetti che ha in cantiere, vorremmo sviluppare insieme un 

servizio di trasporto di comunità. La dislocazione dei nostri otto paesi, la presenza di molti anziani e 
persone non automunite che hanno bisogno di raggiungere i luoghi di erogazione dei servizi essenziali, 

l’assenza e/o la precarietà dei servizi di trasporto pubblico, rendono urgente un intervento che ci veda tutti 

ATTIVITÀ, PROGETTI E SERVIZI SVOLTI 
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impegnati per la risoluzione del problema. In questi due anni abbiamo lavorato molto su questo tema. 

Nell’ambito della strategia nazionale dell’area interna si sta redigendo un Piano della Mobilità d’Area che, 
nella Valle Roveto, poggerà su un modello di esercizio integrativo (il cd “pettine”) e che vedrà impegnati 

tutti i concessionari regionali, pubblici e privati, con il coinvolgimento delle realtà locali, tra cui la nostra 
Cooperativa di Comunità, che su questo ha già sviluppato un progetto ad hoc per il nostro Comune. 

Inoltre, grazie ad un finanziamento di € 56.985,43 che abbiamo ottenuto vincendo un bando del PSR 

Abruzzo Misura 7.4.1, a breve acquisteremo un pulmino 9 posti elettrico, da adibire proprio al servizio 
trasporto persone nei nostri paesi. 

✓ Nell’ambito della valorizzazione del patrimonio comunale, l’estate scorsa abbiamo pubblicato due bandi 
per l’assegnazione delle baracche nel capoluogo e nelle frazioni di Rosce Santa Restituta e San 

Giovanni Nuovo, con l’obiettivo di andare incontro a persone/nuclei familiari che avevano una preminente 
esigenza abitativa oppure a coloro che, anche non residenti stabilmente nel Comune, si impegnavano ad 

effettuare alle baracche date in concessione importanti interventi di sistemazione/manutenzione e quindi 

di riqualificazione del contesto urbano. 
✓ Sul piano della riorganizzazione degli uffici, oltre all’UTC di cui abbiamo già detto, possiamo affermare 

che la macchina amministrativa interna dell’ente è oggi pienamente funzionale ed in grado di assicurare 
supporto all’azione politica e, soprattutto, qualità ed efficienza nell’erogazione dei servizi. Da pochi mesi, 

l’organico è stato reintegrato con l’assunzione del nuovo operaio comunale, Costanzo Evangelista, che 

già in poco tempo ha dimostrato impegno, dedizione e capacità. Chiariamo anche qui, se mai ce ne fosse 
ancora bisogno che, per la sua assunzione, ci siamo avvalsi della normativa che consente ai Comuni di 

utilizzare graduatorie di pubblici concorsi in corso di validità ed abbiamo quindi stipulato una Convenzione 
con il Comune di Tagliacozzo, per l’attingimento ad una graduatoria concorsuale, tuttora vigente, relativa 

al profilo professionale “Operatore Cat. B3-Operaio specializzato”, nella quale Costanzo era utilmente 
collocato come idoneo. Per il momento siamo riusciti solo saltuariamente ed in maniera certamente 

insufficiente a trovare la soluzione anche per dotare l’ente di un Vigile Urbano, fondamentale e utile alla 

causa anche se a tempo parziale. Sono in corso diverse trattative per convenzionare il servizio con i Comuni 
viciniori e non disperiamo di arrivare a breve ad una risposta concreta anche su questo fronte.  

✓ Intensa, in questi due anni, l’azione condotta dagli uffici, con anche l’ausilio di professionisti esterni, per il 
recupero crediti di tutte le entrate comunali, soprattutto quelle di natura tributaria (TARI ed IMU). 

Tale iniziativa, tra l’altro richiesta anche dalla Corte dei Conti che, ci ha imposto di porre in essere tutte le 

azioni utili all’incremento delle procedure di riscossione, si è resa necessaria, perché le mancate entrate 
rappresentano, da un lato, un’evidente difficoltà per il Comune di gestire la vita quotidiana della nostra 

comunità, attraverso la garanzia dei servizi essenziali, adeguati ed efficienti, che devono essere garantiti 
con entrate proprie, dall’altro una profonda ingiustizia nei confronti di chi, invece, da sempre paga 

regolarmente quanto è dovuto. 

✓ Per supportare l’attività degli uffici mediante l’introduzione di tecnologie informatiche e migliorare i servizi 
al cittadino il Comune di San Vincenzo Valle Roveto è attento all’innovazione ed alla transizione 

digitale. A tale scopo abbiamo ottenuto oltre 120 mila euro di risorse del PNRR messe a disposizione 
dal Dipartimento per la trasformazione digitale della Presidenza del Consiglio dei Ministri, attraverso il 

portale PA Digitale 2026. 
 
 

 
PICCOLI INTERVENTI GIÀ REALIZZATI 

Ma come siamo abituati a fare, non vogliamo sottrarci alle frequenti domande della nostra popolazione, che ci 
chiede soprattutto di cambiare passo e accelerare sulla realizzazione delle opere pubbliche. Pur consapevoli 

che una buona amministrazione non è necessariamente quella che realizza la quantità maggiore di lavori 

pubblici, affrontiamo qui la questione e vi forniamo un quadro sintetico ma completo e, speriamo, utile.  
Nonostante le difficoltà su esposte ed in particolare quelle legate alla riorganizzazione dell’Ufficio Tecnico, 

diversi interventi li abbiamo comunque realizzati in questi due anni. Solo per citarne brevemente alcuni: 

− Efficientamento della Pubblica Illuminazione al Capoluogo e nelle frazioni di Rosce - Santa Restituta e San 
Giovanni Nuovo (con finanziamenti statali); 

− Rifacimento muro di recinzione e sistemazione della Cappella Cimitero San Vincenzo Vecchio (con 

finanziamento del Genio Civile e della Fondazione Carispaq); 

− Insonorizzazione della palestra comunale (con finanziamento SNAI Area Interna Valle Roveto – Giovenco); 

− Area Fitness agli “Alberetti” a San Vincenzo Vecchio (con finanziamento PNRR) 

− Parco giochi Inclusivo a Roccavivi (con finanziamento Regione Abruzzo); 

− Eliminazione eternit e nuova copertura ambulatorio di San Vincenzo Vecchio (con finanziamento statale); 

− Sistemazione “La fonte” nella frazione di San Vincenzo Vecchio (con finanziamento Regione Abruzzo); 

OPERE PUBBLICHE E RIQUALIFICAZIONI 
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− Rifacimento muro, sistemazione griglie e realizzazione parco giochi Frazione di Castronovo (con 

finanziamento Regione Abruzzo); 

− Messa in sicurezza Strada Roccavivi – Capoluogo (con finanziamento Regione Abruzzo); 

− Sistemazione griglie, raccolta acque e sistemazione area giochi e campetto (da completare) a San Giovanni 

Nuovo (con finanziamento Regione Abruzzo); 

− Arredo Urbano Capoluogo e frazioni di Roccavivi e Morrea (con finanziamento Regione Abruzzo); 

− Isole ecologiche al Capoluogo e a Morrea (in collaborazione con Segen Spa); 

− Interventi negli ambulatori comunali (con risorse del bilancio comunale); 

− Lavori e arredi nei plessi scolastici del Capoluogo e di Roccavivi (con risorse statali e del bilancio comunale). 
 

LAVORI IN CORSO 
Siamo coscienti però che le aspettative e le richieste della popolazione, sul settore dei Lavori Pubblici, sono 

molteplici. Da più parti vengono evocate, e riteniamo comprensibilmente a ragione, le famose “ruspe”, a 
richiedere con forza l’avvio di lavori e l’apertura di cantieri sul territorio comunale. Ebbene vogliamo con questa 

nostra informativa, rassicurare tutta la popolazione in merito. Abbiamo gettato le basi per una 

programmazione seria, dinamica e diffusa su tutti i nostri paesi. Abbiamo partecipato a tutti i bandi 
nazionali e regionali e, pur non potendo contare su una filiera politica “amica”, li abbiamo vinti quasi tutti, 

portando a casa risultati a volte impensabili. Grazie all’impegno diretto di noi amministratori, sempre attenti 
alle opportunità che si vengono a presentare e senza dover “chiedere” nulla a nessuno, e soprattutto potendo 

contare sulla professionalità e disponibilità dei dipendenti comunali e di validi collaboratori esterni, possiamo 

affermare che il tempo dell’attesa è finito. L’anno che si appresta ad arrivare, il 2024, sarà l’anno 
dell’apertura di tanti cantieri e della realizzazione di importanti progetti.  

Abbiamo intercettato oltre 4,5 milioni di euro di finanziamenti pubblici a fondo perduto, per opere da 
realizzare perlopiù entro il 2024, una mole importante di risorse che l’Amministrazione è riuscita a ottenere da 

Governo, Ministeri e Regione Abruzzo, che ci consentirà di concretizzare diversi ed importanti progetti e 

interventi su tutto il territorio comunale, da tempo attesi dalla nostra popolazione.  
Di seguito vi riportiamo non il libro dei sogni o una serie di promesse che poi potrebbero non essere mantenute. 

Quello che, con orgoglio, vogliamo portare alla vostra attenzione è un elenco di interventi, di opere 
pubbliche, tutte finanziate e/o coperte da contributo pubblico o da risorse comunali che sono già 

in corso o che verranno avviate a partire dai primi mesi del nuovo anno. Riportiamo, nell’elenco che 
segue, puntuali e precisi riferimenti a bandi, leggi, importi e stato dell’arte, in modo da consentire a ciascuno 

di avere un quadro il più completo possibile. Ovviamente per qualsiasi chiarimento in merito siamo a 

disposizione, sia come amministratori che come uffici.  
 

  
 

 
Finanziamento ottenuto € 300.000,00 - Fondo Complementare al PNRR, SNAI Area Interna Valle Roveto – Valle 

Giovenco (il nostro Comune è capofila in associazione con il Comune di Balsorano) 
Lavori in corso di realizzazione, l’intervento verrà completato entro marzo 2024 con rifacimento del tappeto in 
conglomerato bituminoso. 

 
Finanziamento ottenuto € 320.000,00 - Fondi PNRR MISSIONE 4: “ISTRUZIONE E RICERCA” 

Lavori iniziati, l’intervento verrà completato entro settembre 2024. 
Oltre alla sua destinazione a servizio della Scuola Secondaria di I grado dell’Istituto Comprensivo di Balsorano, la struttura, 
moderna, sostenibile ed efficiente, sarà una sala polifunzionale ad uso del Capoluogo e dell’intera comunità del Comune 
di San Vincenzo Valle Roveto.  

 
Finanziamento ottenuto € 993.800,00 - Fondi Legge 145/2018 Art.1 commi 139 e seguenti poi confluiti nel PNRR  

L’intervento prevede la sistemazione della frana sulla strada comunale Morrea – San Vincenzo Vecchio e la messa in 
sicurezza di un’area all’ingresso dell’abitato di Roccavivi, all’altezza dell’incrocio della strada comunale con Via 
Circonvallazione; 
Lavori affidati, inizio previsto per marzo 2024.  

FINANZIAMENTI OTTENUTI E OPERE IN PROGRAMMA NEL 2024, 

L’ANNO DELL’AVVIO DEI CANTIERI 

SISTEMAZIONE STRADA COMUNALE SAN VINCENZO VECCHIO – SAN GIOVANNI VECCHIO 

REALIZZAZIONE DI UNA MENSA PER LA SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO “ALDO MORO”, 

PLESSO DI SAN VINCENZO CAPOLUOGO 

 

LAVORI DISSESTO IDROGEOLOGICO STRADA MORREA - SAN VINCENZO VECCHIO E INGRESSO ABITATO DI 

ROCCAVIVI 
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Intervento per € 15.000,00 - Fondi del Bilancio comunale  

Lavori iniziati, l’intervento verrà completato entro gennaio 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 50.000,00 - Fondi di cui all’art. 1, comma 29 della Legge n. 160/2019 poi confluiti nel 

PNRR  
Lavori affidati, l’intervento verrà completato entro marzo 2024. 

 
Importo intervento € 203.750,47  
Finanziamento ottenuto € 99.936,50 – Fondi L.R. 40/2017 + MUTUO CASSA DD.PP. € 103.813,97 
Progetto esecutivo rivisto, con realizzazione di parcheggi nell’area sottostante la Piazza, sistemazione della strada di 
collegamento con Via dei Fiorentini e nuova area “belvedere” su Piazza San Rocco.  
Lavori in corso di affidamento, l’intervento verrà completato entro maggio 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 1.000.000,00 - Fondi del Piano Stralcio 2022 – D.M. 527 DEL 16.12.2022 del Ministero 

dell’Ambiente  
L’intervento prevede la ripulitura e la realizzazione di briglie nei fossi a monte dell’abitato di Roccavivi e la sistemazione 
delle strade interpoderali (strada per Roccavecchia, strada Sorbo Melone). 
Lavori in corso di affidamento, l’intervento verrà completato entro settembre 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 250.000,00 - Fondi Legge 30.12.2018 n. 145 

L’intervento prevede la sistemazione della strada che costeggia la superstrada, con ingresso dal ponte di Roccavivi ed 
arrivo all’azienda Cartularia, in modo da evitare il traffico nel centro abitato di Balsorano.  
Finanziamento ottenuto grazie alla sinergia con il Comune di Balsorano. 
Progetto Esecutivo in fase di approvazione, inizio lavori previsto per marzo 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 50.000,00 - Fondi L.R. 2/2018 + 10.000,00 Fondi del Bilancio comunale 

L’intervento prevede la sostituzione integrale del fondo di gioco e dell’attuale recinzione perimetrale, l’installazione di un 
impianto di illuminazione a led e la sistemazione delle aree adiacenti. 
Avvio lavori previsti per metà giugno 2024 (al termine dei campionati di calcio a 5 e delle attività scolastiche). 

 
Finanziamento ottenuto € 380.000,00 - Fondi del Piano Stralcio 2023 del Ministero dell’Ambiente 

L’intervento prevede la ripulitura e la realizzazione di briglie nei fossi a monte dell’abitato di Rosce e Santa Restituta e la 
sistemazione delle strade interpoderali. 
Inizio lavori previsto per maggio/giugno 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 190.809,97 - Fondi FSC e L.R. 6/2023 SNAI Area Interna Valle Roveto – Valle Giovenco 

L’intervento prevede la sistemazione interna ed esterna dell’edificio sito in Piazza della Vittoria che, attraverso altri fondi 
già previsti, verrà recuperato e rifunzionalizzato in uno spazio polifunzionale, utilizzabile per attività culturali, sociale ed 
economiche.  
Inizio lavori previsto per aprile 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 30.000,00 - Fondi “SPORT DI TUTTI – Parchi” della Società “Sport e Salute S.p.A.” 

Installazione prevista entro giugno/luglio 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 47.500,00 - Fondi Regione Abruzzo - PSR Misura 7.4.1.  

Installazione prevista entro giugno/luglio 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 401.000,00 - Fondo Complementare al PNRR, SNAI Area Interna Valle Roveto – Valle 

Giovenco (il nostro Comune è capofila in associazione con il Comune di Civita) 
Affidamento lavori entro marzo, l’intervento verrà completato entro l’estate 2024. 
 

LAVORI SEGNALETICA E NUOVA VIABILITÀ NEL CAPOLUOGO 

 

EFFICIENTAMENTO ENERGETICO PUBBLICA ILLUMINAZIONE NELLA FRAZIONE DI SAN GIOVANNI VECCHIO 

PARCHEGGIO “PIAZZA SAN ROCCO” NELLA FRAZIONE DI ROCCAVIVI 

LAVORI DI MITIGAZIONE DEL RISCHIO IDROGEOLOGICO NELLA FRAZIONE DI ROCCAVIVI 

SISTEMAZIONE ED AMPLIAMENTO DI UNA STRADA INTERCOMUNALE DI COLLEGAMENTO BALSORANO-SS690-PROVINCIALE 

PER ROCCAVIVI 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA IMPIANTO SPORTIVO POLIVALENTE DEL CAPOLUOGO 

LAVORI DI MITIGAZIONE DEL RISCHIO IDROGEOLOGICO NELLA FRAZIONE DI ROSCE SANTA RESTITUTA 

RISTRUTTURAZIONE EDIFICIO EX SCUOLA ELEMENTARE DEL CAPOLUOGO 

AREA FITNESS NEL PARCO PUBBLICO “ENRICO DE BENEDICTIS”, NELLA FRAZIONE DI ROCCAVIVI 

AREA FITNESS NELLO SPAZIO VERDE IN VIA DEL CIMITERO AL CAPOLUOGO 

LAVORI DI MESSA IN SICUREZZA E MANUTENZIONE STRAORDINARIA DELLE STRADE COMUNALI:  
CIVITA D’ANTINO – MORREA, MORREA – SAN VINCENZO VECCHIO, ROCCAVIVI - CAPOLUOGO 
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Importo intervento € 200.000,00  

Finanziamento ottenuto € 100.000,00 L.R. 40/2017 (annualità 2023) + MUTUO CASSA DD.PP. € 
100.000,00 - A San Giovanni Vecchio è prevista la realizzazione di nuovo parcheggio, nell’area di ingresso al paese, 

oggi semplice slargo e crocevia di strade comunali, e il rifacimento della pavimentazione con cubetti di pietra locale, in Via 
Selciato, nella parte che conduce alla piazza e al Santuario di San Diodato e dalla piazza fino all’incrocio con la Via 
Trascenna. 
A Castronovo è previsto il rifacimento della pavimentazione con cubetti di porfido su Via della Mola e Via Como, e lo 
smantellamento e rifacimento della pavimentazione con cubetti di porfido esistenti in Via Giacomo Leopardi, dall’inizio del 
paese fino all’ingresso della piazza. 
Inizio lavori previsti per maggio 2024, l’intervento verrà completato entro settembre 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 20.940,89 - Fondi Ministro per il Sud e la Coesione territoriale 

Presentazione alla popolazione del Progetto di Fattibilità Tecnico Economica (PFTE) prevista entro gennaio 2024. 

Le risultanze dello studio verranno utilizzate per la ricerca di finanziamenti utili alla realizzazione degli interventi di 
riqualificazione.  

 
Intervento per € 40.000,00 - Fondi del Bilancio comunale  

Progetto esecutivo approvato, affidamento lavori entro gennaio 2024. 

 
Intervento per € 15.000,00 - Fondo Infrastrutture Sociali Dpcm 17/07/2020 (Annualità 2022)  

Eliminazione eternit e nuova copertura dell’edificio. 
Lavori previsti nella primavera 2024. 

 
Finanziamento ottenuto € 24.995,00 - Fondo Infrastrutture Sociali Dpcm 17/07/2020 (Annualità 2023) 

Manutenzione straordinaria impianto riscaldamento della Scuola Secondaria di Primo Grado al Capoluogo. 
L’intervento verrà eseguito durante le vacanze di Natale, entro il 6 gennaio 2024. 

 
Intervento per € 25.000,00 - Fondi del Bilancio comunale derivanti dalla vendita di alloggi ERP 

Progetto esecutivo in fase di elaborazione, l’intervento riguarderà la manutenzione straordinaria degli alloggi e delle parti 
comuni delle palazzine popolari. 

 
Finanziamento ottenuto € 589.709,13 - Fondi dell’AGENZIA REGIONALE DI PROTEZIONE CIVILE (OCDPC n. 978 

del 24 marzo 2023 (Programma interventi antisismici su edifici pubblici con funzioni "strategiche" ai fini di protezione civile) 
Finanziamento ottenuto lo scorso 13 dicembre 2023, nel 2024 verrà programmato l’intervento. 

 
Finanziamento ottenuto € 29.900,00 - Fondi Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica 

L’intervento prevede l’installazione di un eco-compattatore per la raccolta delle bottiglie in PET in Piazza Della Vittoria in 
San Vincenzo Valle Roveto capoluogo, nei pressi della Scuola Media. Finanziamento ottenuto lo scorso 12 dicembre 2023, 
agli inizi del 2024, insieme con la SEGEN Spa verrà dato seguito all’intervento ed al collegato programma di 
sensibilizzazione verso i cittadini “No Plastic”, per incentivare le buone pratiche e responsabilizzare la comunità nell’ottica 
del riciclo e del riuso, secondo i principi dell’economia circolare. 

 
Finanziamento ottenuto € 30.000,00 - Fondi dell’AGENZIA REGIONALE DI PROTEZIONE CIVILE (OCDPC 

780/2021 Terzo programma regionale di studi di microzonazione sismica di livello 2 e 3) 
Finanziamento ottenuto lo scorso 30 novembre 2023. Gli studi verranno coordinati con l’attività già in corso di redazione 
del nuovo Piano Regolatore Generale. 

 

 
Infine, una breve anticipazione su alcuni altri programmi a cui l’Amministrazione ha lavorato e che ci 

auspichiamo possano trovare la copertura finanziaria già nel corso dell’anno 2024. Trattasi di progettualità già 
definite e per le quali sono state presentate istanze di finanziamento o risposte a bandi:  

 

OPERE DI URBANIZZAZIONE NELLE FRAZIONI DI SAN GIOVANNI VECCHIO E CASTRONOVO 

FONDO PROGETTAZIONE TERRITORIALE PER REDAZIONE STUDIO DI FATTIBILITÀ SULLA RIQUALIFICAZIONE DI PIAZZA DELLA 

VITTORIA NEL CAPOLUOGO E PIAZZA SANTA MARIA NELLA FRAZIONE DI ROCCAVIVI 

COSTRUZIONE NUOVI LOCULI NELLA FRAZIONE DI ROCCAVIVI 

•  

LAVORI ABITAZIONE COMUNALE NELLA FRAZIONE SAN VINCENZO VECCHIO  

•  

MANUTENZIONE STRAORDINARIA IMPIANTO RISCALDAMENTO DELLA SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO AL 

CAPOLUOGO 

 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA ALLOGGI ERP 

•  

MIGLIORAMENTO SISMICO DEL MUNICIPIO, SEDE COC DEL COMUNE DI SAN VINCENZO VALLE ROVETO 

PROGRAMMA SPERIMENTALE MANGIAPLASTICA 

PREVENZIONE DEI RISCHI DI PROTEZIONE CIVILE (RISCHIO SISMICO) 

LA PROGRAMMAZIONE FUTURA 
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➢ Bando 19.2.1.MA3.20 anno 2023 del GAL Marsica (Linea A): in associazione con il Comune di Luco dei 

Marsi (capofila) e di Canistro, abbiamo proposto un intervento di rigenerazione e di adeguamento 
dell’impianto sportivo polivalente nella frazione di Roccavivi, per € 46.500,00. 

➢ Bando 19.2.1.MA3.20 anno 2023 del GAL Marsica (Linea B): in associazione con il Comune di Balsorano 
(Capofila) e di Morino, abbiamo proposto un Progetto di valorizzazione di sentieri, aree sosta e 

fontanili nei comuni di Balsorano, Morino e San Vincenzo Valle Roveto. Per quanto concerne il nostro 

territorio i percorsi interessano l’area alle pendici dei monti Simbruini, da Roccavecchia a 
Rendinara, includendo il Sentiero Dei Fossi.  Importo complessivo del progetto € 150.000,00. 

➢ Rimodulazione del Piano Triennale della Viabilità Regionale 2008-2010. Con la Delibera della Giunta 
Regionale n. 777 del 22/11/2023, si è sbloccato l’iter per la rimodulazione dei fondi assegnati alla Provincia 

dell’Aquila per il sottopasso. Il nuovo progetto concordato con la Provincia, prevede la 
sistemazione e messa in sicurezza dei tratti di strade provinciali di ingresso ai nostri paesi. In 

dettaglio: S.P. 66 (Castronovo) - S.P. 67 (San Vincenzo Capoluogo e San Vincenzo Vecchio) - 

S.P. 68 (Roccavivi) - S.P. 90 (Morrea) – S.R. (Santa Restituta – Rosce e San Giovanni Nuovo). 
Importo Finanziamento € 850.000,00. 

➢ “Contratto Fiume Liri. Finanziamento Programma POR.FESR 2021-2027”. Nell’ambito del finanziamento 

assegnato dalla Regione al Contratto di Fiume, vi sono previsti interventi di riqualificazione di alcuni 
fontanili del nostro Comune, in particolare: La Fonte di Castronovo - Fontanile ingresso San Giovanni 

Vecchio - Fontanile Località Morelle (Strada San Vincenzo Capoluogo / Roccavivi) -Fontanile del Parco a 

Roccavivi - La Fonte del Tasso a Morrea - Fontanile San Giovanni Nuovo - Fontanile San Vincenzo Vecchio 
(parte alta del paese). 

Importo Finanziamento per il nostro Comune € 50.000,00. 

➢ L.R. 38/2016 “Disposizioni a sostegno dei Comuni per interventi urgenti conseguenti ad avversità 
atmosferiche e per l’adeguamento delle infrastrutture urbane”. Abbiamo presentato istanza alla Regione 
per la concessione di un contributo di € 95.000,00 per la messa in sicurezza della strada comunale 

di collegamento tra la SR. 82 e la frazione di San Giovanni Vecchio.  

➢ Piano nazionale per la riqualificazione dei piccoli comuni di cui all’art. 3, comma 2, della legge 6 ottobre 
2017 n.158. Approvazione progetto di fattibilità tecnico – economico, dei lavori di “Recupero e 

riqualificazione dei centri storici dei comuni di Pescasseroli - Villetta Barrea – Morino - San 

Vincenzo Valle Roveto - Sante Marie”.  
Abbiamo partecipato all’Avviso della Presidenza del Consiglio dei Ministri del 06.07.2023, per un importo 

riservato al nostro Comune di € 700.000,00. 

➢ Dalla Strategia Nazionale delle Aree Interne, già in corso, nel 2024 vedranno l’attuazione diverse schede 
progetto, sulle quali abbiamo lavorato in questi anni. In particolare, d’interesse per il nostro territorio, sarà 

la Ciclovia delle Valli, un’infrastruttura per la mobilità locale dei cittadini ma anche esperienziale, che 

vuole essere a servizio del territorio, delle comunità dell’Area interna Valle Roveto – Valle del Giovenco, 
della sua economia, ma anche del tempo libero e dello sport, fino ad essere “Luogo di esperienze” 

turistiche. Per noi il tratto di interesse percorre le strade di collegamento tra le frazioni di San 
Giovanni Vecchio, San Vincenzo Vecchio e Morrea.  

➢ Con la Strategia Nazionale delle Aree Interne 21/27 avremo nuovi fondi per la valorizzazione 

ambientale, per lo sviluppo dei nostri territori, anche attraverso risorse a sostegno delle imprese operanti 

nelle aree interne, per la valorizzazione e riqualificazione dei centri minori.  

➢ Con l’adesione all’I.T.I. "Smartland Valle Roveto" abbiamo sottoscritto un PROTOCOLLO DI INTENTI 
PER LO SVILUPPO DI UN PROGETTO INTEGRATO DI SVILUPPO INFRASTRUTTURALE ED ECONOMICO, 

COESIONE SOCIALE E TERRITORIALE PER IL TERRITORIO DELL'AREA “VALLE ROVETO”. Il progetto 
SMARTLAND VALLE ROVETO coinvolge 9 Comuni che si trovano all’interno della Valle Roveto: San 

Vincenzo Valle Roveto, Balsorano, Morino, Civitella Roveto, Civita d’Antino, Capistrello, Canistro, 

Castellafiume, Cappadocia. 

➢ Uno degli obiettivi che l’Amministrazione intende cogliere nel prossimo futuro è certamente 
la riqualificazione e la restituzione del giusto decoro ai nostri otto cimiteri. Un lavoro tanto 

necessario quanto difficile e per il quale occorrono importanti risorse. Alla riuscita di questo 

progetto potrà concorrere certamente la regolarizzazione degli usi irregolari delle sepolture private e di 
suolo cimiteriale, avviata poche settimane fa, a seguito dell’approvazione in Consiglio Comunale del 

Regolamento per la procedura di sanatoria delle sepolture cimiteriali prive di titolo 
concessorio. Abbiamo previsto la possibilità di sanare tutti gli anni pregressi di occupazione senza titolo 

con il versamento di poche centinaia di euro e poi di stipulare una nuova concessione a partire dal 
momento della sottoscrizione per la durata ed alle condizioni economiche previste dalle disposizioni 

comunali vigenti. Ci rendiamo conto che è un’operazione “impopolare” ma la stessa è assolutamente 
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necessaria e non più rinviabile, in primis per le responsabilità patrimoniali che porta con sé ma soprattutto 

per una questione di equità e giustizia verso coloro che hanno costruito in maniera regolare cappelle e 
tombe all’interno dei nostri cimiteri. È intenzione dell’Amministrazione Comunale tenere appositi incontri 

in tutti i paesi, per fornire alla popolazione tutte le informazioni utili. Dal buon esito di questa operazione 
deriveranno le risorse che noi vogliamo destinare all’esecuzione di tutti gli interventi di manutenzione 

straordinaria e ordinaria di cui hanno bisogno i nostri cimiteri.  

 

 
 

Ringraziamo tutta la popolazione per la pazienza e la comprensione. Conosciamo i nostri limiti e le 
difficoltà che si presenteranno anche nel proseguo ma con l’impegno e la dedizione quotidiana e il 
contributo prezioso dei dipendenti comunali, a cui va il nostro sincero ringraziamento, siamo certi di 
raggiungere gli obiettivi che ci siamo prefissati e che i cittadini si attendono.  

 

Un grazie a tutte le Pro Loco e le Associazioni che operano nel nostro Comune, il loro impegno è 
encomiabile e il loro contributo sempre più prezioso per la nostra comunità. È solo grazie a persone 
che si mettono in gioco e dedicano parte del loro tempo agli altri che si può contribuire al bene e 
alla salvaguardia dei nostri paesi. 
 

Come Sindaco, ci tengo poi a ringraziare tutti i consiglieri di maggioranza e gli assessori per il 
sostegno e la fiducia, tutta la mia squadra che, con competenza, passione e professionalità, sta 
contribuendo a moltiplicare le possibilità di crescita di questo Comune. 
 

 
 
Vogliamo cogliere l’occasione per rinnovare l’impegno al servizio di tutti i cittadini di San Vincenzo 
Valle Roveto. Con il nuovo anno vogliamo rafforzare il respiro comune che da sempre anima le nostre 
scelte e dare maggior impulso alla volontà progettuale di questa amministrazione. Insieme 
continuiamo su questa strada, convinti di poter fare sempre meglio per la nostra popolazione. 
 

 

Il Sindaco e l’’Amministrazione Comunale 
augurano a tutti i cittadini 

Buon Natale e Felice Anno Nuovo 

RINGRAZIAMENTI  

Continuiamo ad amministrare INSIEME 


